



TODAVÍA NO TIENE PROTOCOLO A SEGUIR

INE cuantifica en más de 13 mil millones de pesos elección de jueces

Y. BONILLA, J. BUTRÓN Y S. RAMÍREZ

Monto pasará a anteproyecto de presupuesto; aún debe tener aval del Consejo General del instituto; Sheinbaum pidió a consejeros revisar cifra

Acusan presión por carpetas de investigación contra jueces y magistrados por probable abuso de autoridad, tras emitir suspensiones contra la reforma

850

Cargos
judiciales
se renovarán el
próximo año

Ministros piden al Gobierno evitar una crisis constitucional; consejero de la Judicatura dice que juzgadores han sido estigmatizados **págs. 3, 5 y 6**



Se elegirán 850 cargos en el PJ

INE pedirá más de 13 mil mdp para la elección de juzgadores

DE APROBARSE, el monto sería 4,402 mdp más alto que lo que erogó para los comicios de este año; el jueves, la Presidenta Claudia Sheinbaum pidió que se acotara el costo

Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

Aunque aún falta su aprobación definitiva, al interior del Instituto Nacional Electoral (INE) se proyecta la solicitud de más de 13 mil millones de pesos para organizar los comicios del próximo año, en el que se renovarán 850 cargos judiciales.

La cifra rebasa lo destinado este 2024 para la elección federal más grande que el país ha vivido en su historia y también contraría el exhorto de la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, para que el monto —que ya se perfilaba días atrás— sea revisado y, de ser el caso, reducido.

EL DATO EL MIÉRCOLES el subsecretario de Hacienda, Edgar Amador, confirmó que etiquetarán 13 mil millones de pesos que el INE solicitó para la elección de juzgadores.

En sesión este viernes, la Junta Ejecutiva del órgano electoral aprobó el proyecto para ejecutar 13 mil 205 millones 143 mil 620 pesos a esta elección de jueces, ministros y magistrados, monto que será integrado a la Cartera Institucional de Proyectos y será considerado dentro del Anteproyecto de Presupuesto del órgano electoral.

"En el marco de la elección del 1 de junio del 2025 (...) el INE tiene la responsabilidad legal de prever adecuadamente los proyectos específicos necesarios para llevar a cabo unos comicios ordenados y eficientes, en términos del criterio establecido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en la controversia constitucional 203/20220", dijo en un comunicado.

La cifra aún debe pasar por la aprobación del Consejo General, que sesionará hasta la próxima semana.

Esta bolsa superior a los 13 mil millones supera en 50 por ciento a los ocho mil 802 millones 824 mil 500 pesos que el Instituto requirió para la realización de los comicios del pasado 2 de junio, en donde la ciudadanía mexicana acudió a las urnas a



SESIÓN extraordinaria del Consejo General del INE, el pasado 30 de octubre.

RECHAZAN DAR SUPERFACULTADES A TADDEI

A PESAR de las críticas y negativas por el plan emprendido, consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) reiteraron el rechazo a la reforma que Morena impulsó para dar a la Presidencia del órgano autónomo facultades para hacer nombramientos en áreas claves sin consultarlo.

La consejera Claudia Zavala mencionó que el objetivo de la controversia constitucional, que se presentará luego de que así lo aprobaron seis de 11 consejerías, sólo busca que el INE se mantenga como lo

estipula la Constitución, es decir, que funcione de manera colegiada.

"El tema es si queremos regresar a un INE unipersonal en el que una persona tenía el control de toda la institución, de las elecciones o si queremos conservar el INE que la Constitución dice que debe de existir, que es un INE colegiado, que necesita el consenso", dijo en entrevista radiofónica.

Aunque el consejero Uuc-kib Espadas dijo "de ninguna forma" estar de acuerdo con dicha reforma

para dar más poder a la presidencia del INE, opinó que la controversia constitucional no es la vía para echarla abajo, sino la acción de inconstitucionalidad.

Sin embargo, en entrevista de radio por separado recordó que el INE no está facultado para interponer tal recurso jurídico, pero sí los partidos políticos.

También negó que esta controversia invada funciones de la presidenta del Consejo, como se acusó por parte del bloque contrario a los promotores.

Yulia Bonilla

elegir a alcaldes, gobernadores, diputados locales y federales, senadores y para renovar la Presidencia de la República.

Este jueves, la titular del Poder Ejecutivo Federal se pronunció sobre los 13 mil millones que ya perfilaba el Instituto, al cual instó a evaluar lo que solicitará en los próximos días a la Federación.

Refirió reducir la cifra, al considerar que el número de cargos a elegir será menor que este 2024 e incluso, recordó que sigue en pie el plan para que este proceso electoral sea financiado con los

13 fideicomisos del Poder Judicial que se extinguieron el año pasado.

"Ahí un llamado respetuoso a los consejeros y consejeras del Instituto Nacional Electoral para que revisen el costo de la elección, que ya dijimos que va a salir de los Fideicomisos del Poder Judicial", dijo la mandataria el pasado jueves.

La mandataria aseguró que con anterioridad se estimaba un costo de siete mil millones y que, además, el próximo año no se financiará a los partidos para algún proceso electoral.

7.3

Mil mdp prevén dar de prerrogativas a los partidos

DIFERENCIA SUSTANCIAL

COSTO
13.2 mil mdp plantean para la elección de 2025

8.8 mil mdp erogados en el proceso de este año

CARGOS A ELEGIR
850 jueces, magistrados y ministros en 2025

20 mil cargos a nivel federal y local en 2024

En la pasada sesión del Consejo General, el INE proyectó un presupuesto de siete mil millones 354 mil pesos para los partidos políticos en 2025, de los cuales el partido de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) recibirá dos mil 484 millones 307 mil pesos; el Partido Acción Nacional (PAN), mil 233 millones 624 pesos; el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 933 millones 827 pesos.

En tanto, Movimiento Ciudadano (MC), 921 millones 317 mil pesos; el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 790 millones 910 mil pesos y el Partido del Trabajo (PT), 637 millones 416 mil pesos.

Aunque el partido guinda es el que contaría con el monto más elevado, en correspondencia al número de votos que consiguió en la última elección, su representante ante el INE, Sergio Gutiérrez Luna, expresó rechazo a nombre del movimiento político al recordar que uno de los siguientes planes de la administración en curso es la reducción del costo de las elecciones.

El pasado 5 de febrero, el expresidente Andrés Manuel López Obrador remitió al Congreso un paquete de 20 reformas, entre las cuales una se abocaba a la materia electoral para reducir el número de legisladores federales que se eligen; sin embargo, la reforma fue bajada y Morena en la Cámara de Diputados anunció que se trabajará en una nueva propuesta para ser presentada el próximo periodo de sesiones, que iniciará en febrero de 2025.

El primer día de su sexenio, la Presidenta anunció que, entre sus 100 puntos de Gobierno, formulará una iniciativa para eliminar las figuras plurinominales en la designación del Congreso y para reducir a la mitad el financiamiento de los partidos políticos.